

— La France, Fille aînée de l'Église, en danger de perdre son âme

La France, Fille aînée de l'Église, est vraiment en danger de perdre son âme. Les 50 nouveaux martyrs de l'apostolat n'ont pas craint d'exposer leur vie pour secourir les Français du STO, qui n'avaient droit à aucun secours spirituel, car ils n'étaient pas, pour les Nazis, des prisonniers mais des ouvriers ! Imitons ces martyrs de l'apostolat et éclairos l'âme de nos frères chrétiens et des hommes de bonne volonté pour que la France, Fille aînée de l'Église, soit fidèle aux promesses de son baptême et à sa mission. **La Vierge Marie à La Salette** a lancé ce grand appel aux **apôtres des derniers temps** dont parlait saint Louis-Marie Grignion de Montfort : « *Il est temps qu'ils sortent et viennent éclairer la terre. Allez, et montrez-vous comme mes enfants chéris ; je suis avec vous et en vous, pourvu que votre foi soit la lumière qui vous éclaire dans ces jours de malheurs* ». **Nous ne devons plus nous taire. La France n'est pas encore morte ! Soyons les apôtres martyrs de l'apostolat en 2026 !**

— L'Union européenne méprise ses racines chrétiennes

La crise dont nous venons de parler ne concerne pas seulement la France. L'Union européenne actuelle méprise ses racines chrétiennes. Pourtant, à la fin du premier millénaire, toutes les Nations européennes étaient chrétiennes. C'est le christianisme qui a permis à l'Europe d'avoir une grande action dans le monde. Le vice-président des États-Unis, J.D. Vance, a dit aux Européens : « **la menace qui m'inquiète le plus n'est pas la Russie, pas la Chine, mais la menace de l'intérieur, le recul de l'Europe par rapport à certaines de ses valeurs les plus fondamentales.** » Bâtissons une autre Europe, l'Europe des Nations, dont parlait saint Jean-Paul II et dont parle Philippe de Villiers. Pour bâtir une telle Europe en communion avec tous les Européens, **Dieu a besoin d'apôtres martyrs de l'apostolat !**

— Le message de saint Jean-Paul II après le Jubilé de l'an 2000 est toujours actuel

Duc in altum ! En reprenant ces mots de Jésus, « *Avance au large !* », saint Jean-Paul II publia sa Lettre apostolique en conclusion du Jubilé : *Novo millennio ineunte*. Il invitait les chrétiens à ne pas avoir peur d'avancer au large, ni d'annoncer l'Évangile. Le salut apporté par le Christ est destiné à tous les hommes de tous les temps. Saint Jean-Paul II a appelé tous les baptisés à être **témoins de l'Amour en ce troisième millénaire. En avant, au terme de cette Année Sainte 2025 pour être en 2026 témoins de l'Amour, apôtres martyrs de l'apostolat !**

4) **La quatrième rubrique : formation** : nous vous invitons à connaître chacun des nouveaux martyrs de l'apostolat. Vous trouverez facilement des témoignages sur chacun d'eux sur internet.

5) **La cinquième rubrique : action.** Participons activement à la semaine de prière pour l'unité des chrétiens et si nous le pouvons, à la Marche pour la Vie à Paris le 18 janvier 2026. Ne tardez pas à vous inscrire pour le **Jubilé à San Damiano du 25 mars 2026**, pour les 50 ans du plus grand rassemblement à San Damiano avec 40 000 pèlerins de Notre-Dame des roses ! Au nom de tous nos frères et sœurs Domini, je vous dis : **Bonne et Sainte Année 2026 !** Je vous bénis affectueusement et vous assure des prières et de l'affection de Mère Hélène et de tous les Domini. Merci de vos prières, de votre soutien, de votre affection et de votre générosité.

Père Bernard

Nouvelles du site Notre-Dame des Neiges !

Nous vous remercions encore pour vos prières persévérandes auprès du Cœur de Jésus et de Notre-Dame des Neiges pour la réalisation de son Site ! Pour plus d'infos, rendez-vous sur sitendn.fmnd.org

Pour nous aider, vous pouvez envoyer vos dons, en précisant : « don pour Site NDN », et en indiquant dans chaque cas si vous souhaitez un reçu fiscal (merci alors de nous communiquer votre adresse).

*· par chèque à l'ordre de « Famille Missionnaire de Notre-Dame » à : FMND, 65 rue du Village – 07 450 Saint-Pierre de Colombier
· par virement : nous contacter
· par carte bancaire : possibilité de don en ligne sur don.fmnd.org !*



Famille Missionnaire de Notre-Dame

Saint-Pierre-de-Colombier, le 1^{er} janvier 2026

**AVEC LES 50 JEUNES MARTYRS FRANÇAIS DE L'APOSTOLAT,
SOYONS DES TÉMOINS « MARTYRS »
DE L'APOSTOLAT DE LA VÉRITÉ ET DE L'AMOUR.**

Bien chers amis, bien chers jeunes amis,

L'Église de France vient de vivre une étape importante de son histoire par la béatification en une seule cérémonie de 50 jeunes Français, martyrs de l'apostolat, en la Cathédrale Notre-Dame de Paris le samedi 13 décembre 2025. Prêtres, religieux, séminaristes, scouts ou membres de l'Action catholique, **tous ont répondu à l'appel du cardinal Suhard, archevêque de Paris**, pour exercer un apostolat clandestin auprès des jeunes français du Service du Travail Obligatoire (STO). Formant « **La Mission Saint-Paul** », leur engagement est sévèrement réprimé à partir de 1943 avec la promulgation de l'ordonnance *Kaltenbrunner*, un décret de persécution contre les activités religieuses de l'Action catholique française auprès des travailleurs civils en Allemagne. Arrêtés, ces « apôtres clandestins » périront, victimes de la persécution nazie. Le cardinal Hollerich qui présidait la cérémonie de béatification a appelé les jeunes à devenir « **apôtres missionnaires par amour du Christ...** Vous tous, jeunes de France et d'Europe [...], qui cherchez une identité qui vous fasse vivre [...], apprenez du Christ, comme vos frères aînés martyrs béatifiés aujourd'hui, à vous engager pour le bien de vos frères et sœurs... **Vous, Français, pouvez être fiers de vos martyrs !** »

Prière d'introduction : Viens Esprit-St... Notre Père... Je vous salue Marie... St Joseph, sr Gabriella Borgarino, vénérable sœur Rosella, St Basile et St Grégoire de Nazianze, Ste Geneviève, St Manuel Gonzalèz, Ste Raphaëlle, Claire de Castelbajac, St Lucien, Ste Léonie, Bse Alix, Bse Pauline Jaricot, Anne de Guigné, Marie-Thérèse Noblet, St Hilaire, St Antoine, Sts Fabien et Sébastien, Ste Agnès, St André du Québec, Herman Cohen, St Vincent, St François de Sales, St Paul, Sts Timothée et Tite, Ste Angèle Merici, St Thomas d'Aquin, St Jean Bosco, Sts jeunes martyrs français de l'apostolat, Sts Patron et Sts Anges gardiens.

Effort : chaque matin, demandons à Jésus **le courage des martyrs** pour que la France retrouve la fidélité à sa mission de Fille aînée de l'Église et que l'Europe soit fidèle à ses racines chrétiennes.

Parole de Dieu : Ac 5, 17-32

1) **La première rubrique du carnet de cordée discipline** : dans notre monde où les démons sont déchaînés et où ne cessent de croître les sentiments de haine, de vengeance et de violence, rappelons-nous chaque matin la consigne spirituelle de Mère Marie-Augusta : « *Et cependant au milieu d'eux s'élève droit, fort, impératif : l'Amour. C'est Jésus dans ses amis fidèles* ». Les 50 martyrs de l'apostolat ont été les amis fidèles de Jésus. Imitons-les avec courage pour faire triompher la Vérité révélée et l'Amour.

2) **La deuxième rubrique : prévisions** : **prévoyons temps de prière, Messes, récitations ou retraites** pour vivre ce premier mois de l'Année 2026 dans l'imitation de la Sainte Famille et des apôtres. Aidons nos contemporains et plus particulièrement encore nos agriculteurs à ne pas sombrer dans le découragement et à tenir dans bon dans l'espérance.

3) **La troisième rubrique : consigne** : « *Avec les 50 jeunes martyrs Français de l'apostolat, soyons des témoins « martyrs » de l'apostolat de la Vérité et de l'Amour* ».

— Jeunes martyrs Français de l'apostolat

Dix-neuf jocistes font partie des cinquante martyrs. La Jeunesse ouvrière chrétienne (JOC), visée directement par l'ordonnance du 3 décembre 1943 de *Kaltenbrunner*, est l'organisation catholique qui a payé le plus fort tribut. Ils sont issus de toute la France : Le Havre, Romainville, Roubaix, Besançon, Luçon... et Paris.

Quatorze martyrs de l'apostolat étaient scouts, issus de onze départements. Parmi eux, Robert Beauvais, entré à l'âge de 14 ans chez les Scouts de France et mort à 22 ans au camp de concentration de Neuengamme en Allemagne. *La prière scoute, il l'a vécue jusqu'au bout. Il a été vraiment scout toujours !* 7 seulement étaient scouts avant leur réquisition pour le STO ; les 7 autres ont découvert le scoutisme au STO et ont fait leur promesse scoute en Allemagne. À noter que, le 4 octobre 1987, **Marcel Callo**, scout à Rennes puis militant de la Jeunesse ouvrière chrétienne et mort d'épuisement à Mauthausen (Autriche), a été le premier béatifié par saint Jean-Paul II des jeunes martyrs français.

Dix jeunes prêtres sont aussi martyrs de l'apostolat. « *Je ne cesse de relever les âmes, de guérir, d'exhorter, d'appeler* » disait le **Père Jean Batiffol**, apôtre au STO. « *Le but de sa vie, c'était le salut des âmes* ». Avec lui, **9 autres prêtres** (un jésuite et neuf diocésains). Le Père Jean Batiffol a essayé d'imiter le Christ en pardonnant à ses propres bourreaux.

Quatre franciscains sont morts en déportation et sont donc martyrs de l'apostolat : Xavier Boucher, Roger Le Ber, Louis Paraire et Gérard Cendrier, **totémisé “Pélican sentencieux” chez les scouts**. Ce dernier est mort à seulement 24 ans, il continuait de prier pour ses bourreaux.

— Martyre du sang, martyre moral, martyre du cœur

Dans son union au Cœur de Jésus, **Mère Marie-Augusta** a reçu d'importantes intuitions spirituelles sur le martyre du sang, le martyre du cœur et le martyre moral. Elle aspirait au bonheur de sacrifier sa vie pour Jésus ; mais le Cœur de Jésus lui a fait comprendre que le martyre du cœur n'est pas moins fécond que celui de l'effusion du sang (cf. sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, lettre du 26-12-1896). « *Que par notre tendresse pour le divin Cœur*, disait notre Mère, *nous en ressentions les remous de souffrances suraiguës qui l'inondent et que nous y participions de plus en plus. Nous vivons ainsi un certain martyre moral*. Que Jésus nous bénisse et nous porte pas à pas vers la Maison du Père où nous trouverons gloire et amour. **Notre vocation est le témoignage, le martyre**. Pour la majorité du monde, le martyre c'est le versement de son sang, c'est le témoignage visiblement subi. Pour le Dieu Amour, c'est la douleur constante, le brisement du cœur dans les échecs humains, l'amour déçu ; c'est le désert ; les pas y sont arides ; nous aurons toujours devant nos yeux **notre petit code du désert** : c'est **notre grand Jésus**. Celui qui ne nous décevra jamais car son Amour est inébranlable ».

Notre Père Fondateur et notre Mère ont vécu le martyre moral et le martyre du cœur. Ne craignons pas les oppositions, les contradictions, les persécutions ! Mère Marie-Augusta disait encore : « *Vibrions à l'amour de Jésus ; osons affronter vaillamment tous les obstacles, toutes les contradictions toutes les humiliations, toutes les Croix pour sauver cet amour. Ne nous inquiétons pas pour les épreuves futures. Dans la confiance, nous aurons en temps voulu sa grâce surabondante. Développons notre énergie, mais l'énergie se puise surtout dans l'ardeur de l'amour. Tous les amis de Jésus sont des amis voués à la Croix. L'Amour crucifié, l'Amour unit au Dieu vivant. La Croix, c'est l'Amour ; l'Amour, c'est la Croix ; la Croix, l'Amour, c'est la vie éternelle* ». Puissent ces consignes spirituelles nous aider et nous soutenir pendant cette année 2026 qui ne peut qu'être difficile, mais Benoît XVI disait, le 15 sept. 2008 à Lourdes : « **les temps sont propices à un retour à Dieu** ».

— Avec le courage des martyrs de l'apostolat et la grâce de Dieu, en avant pour la Mission !

Les 50 jeunes martyrs Français sont partis courageusement soutenir spirituellement leurs frères en Allemagne. Jésus nous appelle, en un autre contexte, à soutenir nos frères et sœurs chrétiens qui sont découragés, désabusés par l'absence de Dieu en nos civilisations chrétiennes qui ont voté les lois libéralisant l'avortement et bientôt l'euthanasie. Le courage des martyrs de l'apostolat aujourd'hui doit se manifester dans notre combat contre toutes les attaques contre la vie humaine de sa conception à son terme naturel. **Saint Jean-Paul II**, du haut du Ciel, nous redit de ne pas avoir peur. Ce n'est pas parce que le gouvernement français, avec l'aval du Parlement, a gravé dans la Constitution de la V^e République le droit à l'avortement que nous n'avons plus la liberté de participer à la *Marche pour la vie*, qui a été initiée par Cécile Edel contre la Loi Veil libéralisant l'avortement.

Soyons de courageux témoins martyrs du numéro **57 de l'Encyclique *Evangelium Vitae* de st Jean-Paul II** : « *avec l'autorité conférée par le Christ à Pierre et à ses Successeurs, en communion avec tous les évêques de l'Église catholique, je confirme que tuer directement et volontairement un être humain innocent est toujours gravement immoral*. Cette doctrine, fondée sur la loi non écrite que tout homme découvre dans son cœur à la lumière de la raison (cf. Rm 2, 14-15), est réaffirmée par la Sainte Écriture, transmise par la Tradition de l'Église et enseignée par le Magistère ordinaire et universel. La décision délibérée de priver un être humain innocent de sa vie est toujours mauvaise du point de vue moral et ne peut jamais être licite, ni comme fin, ni comme moyen en vue d'une fin bonne. En effet, c'est une grave désobéissance à la loi morale, plus encore à Dieu lui-même, qui en est l'auteur et le garant ; cela contredit les vertus fondamentales de la justice et de la charité. « *Rien ni personne ne peut autoriser que l'on donne la mort à un être humain innocent, fœtus ou embryon, enfant ou adulte, vieillard, malade incurable ou agonisant*. Personne ne peut demander ce geste homicide pour soi ou pour un autre confié à sa responsabilité, ni même y consentir, explicitement ou non. Aucune autorité ne peut légitimement l'imposer, ni même l'autoriser. » **Nos jeunes Français martyrs de l'apostolat prient et offrent afin que nous n'ayons pas peur ! En avant pour être apôtres et témoins de la vie !**

— Ne nous laissons pas arrêter par les idéologies de notre temps présent !

Nos jeunes martyrs de l'apostolat n'ont pas eu peur de l'idéologie nazie et de ceux qui allaient les traquer jusqu'à les mettre à mort en Allemagne. Dans **l'Encyclique *Veritatis Splendor***, saint Jean-Paul II a été très ferme pour redonner les fondements mêmes de la théologie morale, attaqués par certains courants contemporains en notre Église. Il parlait d'une véritable crise... cette crise était grave pour la vie morale des fidèles, pour la communion dans l'Église, pour une vie sociale juste et solidaire.

Dans le deuxième chapitre de son Encyclique, saint Jean-Paul II nous appelait à ne pas nous modeler sur le monde. Ayons le courage, à la suite de ce Saint Pape, de nous opposer aux théologies morales qui sont en contradiction avec le Magistère et la Tradition, parce que les erreurs enseignées peuvent compromettre le Salut éternel d'un certain nombre d'hommes.

Dans le troisième chapitre de son Encyclique, saint Jean-Paul II nous appelait à ne pas réduire à néant la Croix du Christ. *Veritatis Splendor* n'est pas une Encyclique de la rigidité, de la contrainte, de l'esclavage, du « Non » de l'Église, mais l'Encyclique du souffle de l'Esprit, de la liberté, du « Oui » de l'Église à Dieu, qui, par son Fils, a libéré l'homme de l'esclavage du péché.

Dans **l'Encyclique *Humanae Vitae***, saint Paul VI en mai 1968, a été héroïque et courageux en condamnant les défigurations de l'amour humain. En 2019, **Benoît XVI**, Pape émérite, a été un témoin fidèle de l'Encyclique *Humanae Vitae* à la suite de saint Jean-Paul II. Dans un texte de 18 pages publié dans « *Klerusblatt* », un mensuel bavarois destiné au clergé, il écrivait : « *La révolution de 1968 s'est battue pour une complète liberté sexuelle, qui n'admettait plus de normes... La pédophilie a alors également été diagnostiquée comme permise et appropriée*. » **Soyons à notre tour les témoins martyrs de**